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【人物名片】
严雪霞，北仑区泰河学校校长

【代表声音】
“从教 31 年，我越来越觉得

教育其实是社会生活的‘一面镜
子’。随着时代的发展，会不断有
新的命题出现，比如去年出台的

‘双减’政策。”严雪霞快人快语，
一见面就切入“老本行”。

去年，“双减”政策出台，
犹如一剂猛药，直击教育当下的
痛处。严雪霞所在的泰河学校当
时就召集了家委会成员开会，说
要减少作业量。没想到，一场交
流会开下来，所有家长问的都
是：老师，我们家里要给孩子做
些什么作业？

在严雪霞看来，“双减”是对
政府学校社会多重关系的重构，
其落实仅靠教育系统难以实现。
政府要引导各行政部门、学校、家
庭形成一致的价值判断和行动共
识，从根本上为学校办学提供正
确导向、构建良好教育生态。

与此同时，教育公平也是良
好教育生态的题中之意。让每一
个孩子有学上、上好学恰恰是教
育优质均衡的体现。以北仑为例，
近 5 年每年新增入学儿童约 2000
人，相当于每年需新建 2.5 所小
学。严雪霞说：坚持把教育放在优
先发展的战略地位，首先要把教
育资源保障放在首位，包括新建
学校、经费投入、师资招聘。全社
会形成合力，一起把新增的人口
红利转化为整个宁波高质量发展
的人才红利。

严雪霞：

构建良好教育生态
以人才红利助推高质量发展

记者 沈孙晖
镇海区委报道组 房晓暾

【人物名片】
戴晓培，宁波中鑫毛纺集团

有限公司副总经理、高级工程师

【代表声音】
作为一名有着 30 年党龄的

老党员，戴晓培第一次作为党代
会代表参加市第十四次党代会。

“我内心既感到非常光荣，又深
知责任重大。”她的言辞中难掩
激动之情。

戴晓培生在镇海，长在镇
海，一直就职于宁波中鑫毛纺集
团有限公司。据悉，中鑫毛纺创
建于上世纪 80 年代，经过多年
发展，先后获评国家高新技术企
业、中国纺织服装企业竞争力
500 强、省隐形冠军等。

“绿色制造是碳达峰碳中和
目标下制造业的必然选择。”戴
晓培对此深有感触。在她看来，
传统制造业企业也可以通过绿色
低碳技术，找到新的业务增长
点。

戴晓培以中鑫毛纺为例：企
业开展绿色能源优化，利用屋顶
光伏发电、蒸汽管道保温、烘干温
控等技术，降低能源消耗，在产能

增加的基础上，去年万元产值综
合能耗同比下降 10%以上；企业
被认定为镇海区无废工厂、宁波
市绿色工厂和工信部国家绿色供
应链管理企业，并有 6 项产品获
评国家绿色设计产品，目前公司
绿色产品份额已占到 20%左右。

戴晓培认为，企业应构建绿
色发展体系，在国家碳达峰碳中
和目标导向下，推动绿色低碳循
环发展和绿色供应链延伸，引导
绿色消费，推进行业全面绿色转
型，实现可持续发展。同时，加
大绿色产品的研发投入，开展新
材料、新工艺、新技术的创新与
研究。

戴晓培：

让绿色制造成为企业
高质量发展的必然选择

记者 冯瑄 王岚

【人物名片】
龚建立，慈溪市匡堰镇倡隆

村党委书记、村委会主任

【代表声音】
“第一次参加市党代会，我

想 把 ‘ 三 农 ’ 问 题 带 到 会 上
谈。”昨天上午，在市党代会慈
溪分会场，慈溪市匡堰镇倡隆村
党委书记龚建立侃侃而谈。这位
当了 30 年村书记的老支书，无
论走到哪里，都不忘说说“咱农
民自己的事儿”。

这次，他依然将目光聚焦到
农村。结合倡隆村在“乡村振
兴+文旅融合”协同发展过程中
取得的经验和遇到的困境，围绕
打造南部文旅精品区发展，他提
出建议：希望能在要素配置、品
牌建设、业态培育等方面给予乡
村文旅产业融合发展更多支持。

“以前我们村又脏又乱，都
是沙石路，小而窄，邻里纠纷不
断⋯⋯”谈起倡隆村的过去，龚
建 立 十 分 感 慨 。“ 一 个 村 的 发
展，党建引领是关键。”龚建立
告诉记者，近些年，倡隆村通过

“党建+文旅”的发展模式，告

别成长的阵痛，成为匡堰镇的一
张迎客名片。

龚建立告诉记者，这几年，
借助“微改造、精提升”项目的
绣花功夫，结合富硒杨梅和越窑
青瓷的区域特色，串联起山顶精
品民宿、山腰杨梅采摘、山脚特
色农家乐的协作产业链。其中投
资 1000 万元的“楝数下艺术村
落”，正是重点打造的项目之一。

对于接下来的发展，龚建立
心里早已绘好了一张蓝图：继续
完善旅游基础设施、提升业态品
质，着眼村民需求，争做新时代
美丽乡村样板。

龚建立：

倡隆村里话“昌隆”

团结奋进
谱写宁波发展新篇章

网友“小_新321”：市第十
四次党代会即将开幕，我们希望
新一届市委领导班子带领宁波实
现更快更优质的发展。第二个百
年新征程，需要全市党员群众接
过接力棒，勇于担当，开拓创
新，谱写宁波发展新篇章。预祝
本次党代会圆满成功，开成一个
求真务实、团结奋进的大会。

一起向未来
期盼党代会引领新发展

网友“岸边路”：作为一个
普通的市民，我为宁波健儿在东

京奥运会上的优异表现而自豪，
又为北京冬奥会的高水平举办而
欢欣鼓舞。建议宁波加快文体科
教卫的全面发展。一是提高教师
待遇，引进教育人才，加大优质
学科建设，尽快提升宁波高校教
育品质；二是建设高水平体育强
市，进一步打造女排训练基地，
尽快磨合富邦男篮，开创更多冰
雪项目基地，让宁波更有底气申
请世青赛、亚运会、全运会等重
大赛事的举办权。

倾听民情民意
吸引更多网友参与大会

网友“七彩宝莲灯”：党代
会和我们的生活息息相关，中国
宁波网天一论坛推出党代会互动

专区，让网民以另一种方式参与大
会，这是一件大好事！希望市党代
会广泛倾听民情民意，并推进更多
的民生实事办理。

希望落实各种基建项目

网友“旧年旋律”：期待党代
会的召开！希望各位党代表认真践
行以人民为中心的发展思想，用心
用情用力解决好群众的操心事、烦
心事。不要把各项基建项目停留在
计划和 PPT 阶段，而是能够尽快
落实！

均衡发展
推进城西开发建设

网友“桃白白@”：希望加强

高桥、集士港和姚江新城发展。今
天的宁波，早已不是那个百万人口
的小城，而是要建设现代化滨海大
都市。在长三角的竞争格局中，宁
波面临着苏杭的压力和无锡、南通
的追赶，长期向东发展的战略在一
定程度上抑制了城西的发展。目前
东部地区建设很有成果，但宁波也
需要向西均衡发展。

各位读者，欢迎您通过以下3
个渠道为宁波市第十四次党代会献
计献策。

1、登录中国宁波网天一论
坛，点击“我为发展献一计”通栏
图标，进入党代会讨论专区发帖；

2、微信搜索“nb81850”，关
注“宁波民生e点通”后留言；

3、拨打热线81850000。

记者 黄合

地点：市直第一代表团驻地
时间：2022 年 2 月 22 日
天气：阴

早上 7 点多，被闹钟叫醒，赶
紧收拾收拾，驱车前往市直第一代
表团的驻地华侨温德姆至尊豪廷大
酒店报到。5 年前，好像也是这么
行色匆匆赶赴党代会代表团驻地，
只是当时是作为与会报道的记者，

而这一次是作为一名党代表参会。
“黄合同志：您光荣地当选为

中国共产党宁波市第十四次代表大
会代表。中国共产党宁波市第十四
次代表大会定于 2022 年 2 月 23 日
至 26 日在宁波召开。”上周末，我
领到了代表报到通知书。那时的我
似乎还没有“实感”。直到上午报
到领到了印着名字的出席证，一切
才从“设想”变成了“现实”。

作为一名时政报道记者，我自
然很清楚 5 年一次的党代会沉甸甸
的分量。特别是这一次党代会，恰
逢我市开启全面建设社会主义现代
化新征程的关键时期，对于动员全
市广大党员干部群众扛起新发展阶
段历史使命、开创现代化滨海大都
市建设新局面，更是具有十分重要

的意义。
只是，一下子从“第三人称”

切换到“第一人称”，从“第三视
角”到了“第一视角”，身临其境
之后的“感同身受”则更为真切
——“责任重大、使命光荣”八个
字，已不再是采访后写在稿子里的
文字，而是内心油然而生的切身体
会。

作为一名新当选的党代表，是
不是能够代表 56 万余名党员履行
好使命，圆满完成大会的各项任
务？在审议大会报告的环节，是否
可以本着对宁波未来发展高度负责
的态度议实事、谋实策、出实招？
作为来自基层一线的专业技术人
员，是不是可以充分发挥自己的专
业优势建言献策？⋯⋯

这些问题，萦绕在心头。在倍
感荣幸的同时，更是感受到了更为
强烈的责任感和使命感。出席证上
鲜艳的党旗和党徽，熠熠生辉。从

“第三人称”到“第一人称”，需要
的是快步跟上的政治担当和不断提
高的履职能力。

对于新闻工作者来说，脚力、
眼力、脑力、笔力是完成优秀新闻
报道的“四力”要求。做好党代表
工作也是一样，需要不断掌握新知
识、熟悉新领域、开拓新视野，将
之 前 工 作 生 活 中 的 “ 脚 力 ”“ 眼
力”积累下来的经验和素材转换成

“脑力”和“笔力”，变成履职尽
责、建言献策的“养分”。

珍惜机会，抓紧时间，认真履
职，不辱使命。加油！

从“第三人称”到“第一人称”——

责任重大 使命光荣

昨天上午，参加市第十四次党代会的代表到各驻地报到。图为奉化代
表团报到处，与会代表领取会议文件及证件。

（记者 唐严 摄）党代表驻地报到

本报记者

满怀豪情赴盛会，肩负使命履
职责。昨天上午，出席中国共产党
宁波市第十四次代表大会的代表陆
续抵达驻地，向大会报到。报到现
场，没有气球拱门，没有鲜花盆
景，各代表团驻地布置得简洁大方
又不失庄严。

“ 您 好 ， 请 出 示 一 下 健 康 码
⋯⋯”党代表们刚下车，工作人员
便迎上来。因疫情防控需要，此次
党代会全程闭环管理。怀揣民生诉
求，577 名市党代表有的来自党政
机关，有的来自基层一线。

“看，这是我们的定制版纪念
徽章！”因为个子高，市党代表、

宁波江丰电子材料股份有限公司党
委书记、总工程师王学泽在报到现
场十分抢眼。他认为，在民营企业
发展中，党建引领至关重要。江丰
电子的党建工作就贯穿于整个创业
创新过程。去年在庆祝中国共产党
成立 100 周年之际，江丰更是将挂
在墙上的“100 周年”海报，印制
成了纪念徽章，发给了企业 100 多
名党员。“通过党建引领，可以更
好地凝聚人才，提升整个企业的核
心竞争力”。

“能当选宁波市党代表，这必
将成为我一辈子最难忘的记忆。”
第一次当选党代表的宁波国家高新
区实验学校党支部书记、校长罗树
庚心情非常激动。作为一名教育系

统的党代表，他对宁波智慧教育体
系的构建、中小学生的“双减”、
如何更好地落实“五育并举”、如
何实现教育高质量发展等问题特别
关心关注。“希望能在党代会报告
中找到答案，也希望通过此次党代
会 ， 提 出 自 己 的 一 些 建 设 性 意
见。”罗树庚告诉记者，一定把责
任牢记在心，带领身边的党员、老
师埋头苦干。

70 岁的欧昌伍来自象山县墙
头镇方家岙村。这位活跃在基层一
线的党代表，担任方家岙村党支部
书 记 35 年 来 ， 带 领 村 民 共 同 致
富，修道路、建民宿，发展旅游经
济。方家岙村成为远近闻名的网红
村、共同富裕示范村。谈起即将召

开 的 党 代 会 ， 他 心 中 满 是 憧 憬 ：
“干了半辈子村书记，这次我最关
注的是接下来怎么干，把未来乡村
工作做得更好、更扎实，做到村强
民富。”

同样来自基层一线的鄞州区百
丈街道划船社区党委书记、居委会
主任林燕在现场告诉记者，进入新
的发展阶段，社区工作也要与时俱
进，希望在这次党代会上能看到宁
波下一阶段社区工作的新谋划、新
要求，特别是如何通过党建引领，
推动社区的凝聚力、创新力提升。

在 接 下 来 的 “ 党 代 会 时 间 ”
里，党代表们将认真履行职责，共
商发展大计，共谋发展良策，共绘
美好未来。

肩负重任 共绘蓝图
——市第十四次党代会代表报到侧记


